

NOMBRE DEL TRABAJO

ENSAYO

TEMA

**DIAGNOSTICO SITUACIONAL Y LOS
INSTRUMENTOS DE LA PLANEACIÓN
APLICADOS EN LOS SERVICIOS DE
ENFERMERÍA**

**NOMBRE DE LA MATERIA
ADMINISTRACIÓN Y EVALUACIÓN DE
LOS SERVICIOS DE ENFERMERÍA**

CATEDRATICO

LIC. EDGAR JAVIER MORALES

ALUMNA

ELIZABETH CRUZ RODRÍGUEZ

CUATRIMESTRE: 9°

GRUPO: "D"

FRA, COMALAPA CHIAPAS. 05 DE JUNIO DEL 2020

INTRODUCCIÓN

¿Qué es el diagnóstico situacional? ¿Para qué nos sirve? Y ¿Qué función tiene en la planeación de los servicios de enfermería?

En este trabajo nos daremos cuenta la importancia que tiene un diagnóstico situacional, ya que se tiene que hacer un análisis minucioso para llegar a determinar la problemática en este caso sería en la planeación de los servicios de enfermería.

DESARROLLO

DIAGNÓSTICO SITUACIONAL Y LOS INSTRUMENTOS DE LA PLANEACIÓN APLICADOS A LOS SERVICIOS DE ENFERMERÍA"

El Diagnóstico Situacional es el conocimiento de los diferentes problemas de una población en específica.

Forma parte de la primera etapa del proceso administrativo: la planeación; es una labor imprescindible dentro de las actividades de programación en salud pública. Es la ejecución que permite la detección de diversas problemáticas y su importancia relativa, así como los factores que la determinan.

La importancia del diagnóstico situacional radica que en la planificación se entiende como una toma de decisiones anticipada y necesita fundamentarse en el conocimiento de la realidad.

Se basa en la recopilación de la información de base, que sirve como una guía de la realidad local, desde la cual se parte para tener una primera visión de los aspectos que permiten caracterizar a la población y la problemática social y de la salud en el espacio territorial correspondiente.

Este es un ejercicio de investigación y levantamiento de información, El propósito es identificar, caracterizar y analizar la información para posteriormente incidir en las causas básicas de la relación salud-enfermedad, poder Definir la información básica requerida y Conocer las fuentes de información, problemas y limitaciones, como los tipos de enfermedades y problemas que tiene el individuo, cuántos casos existen de la problemática, cuantas incidencias o repercusiones tiene, si existen muertes, en que lapso de tiempo, cuales son los resultados de la consecuencia, y cuáles son los recursos disponibles con que se cuenta para llevar acabo el control de dicha problemática.

Para llevar a cabo el diagnostico se requiere de identificar las necesidades o problemas de salud y se podrían llevar acabo con diferentes acciones como conferencias, encuestas y hacer la valoración, iniciando primeramente describiendo cual es el problema a investigar, su historial, su área geográfica, su ecosistema, cuáles son las factores de riesgo en su entorno, cuantos pobladores existen, edad y sexo, cuáles son las fuentes de trabajo, a que se dedican, su nivel escolar, si saben leer y escribir, cual es el tipo de vivienda en el que habitan, si tiene los servicios básicos como luz agua, drenaje, cuál es su vía de transporte,

si existen instituciones como escuelas, unidades médicas y si existen a que distancia les queda, que servicio les ofrece, y los horarios de atención y en los estudios de epidemiología, cuales son factores de riesgo y los problemas de salud según el tiempo, lugar y persona, y si los indicadores son positivos o negativos.

Para realizar un diagnóstico situacional que nos lleve al mejoramiento es importante como ya comentábamos tener una “planificación” y este proceso puede ser variable dependiendo del caso,

Esta se debe analizar antes de actuar, es decir no se debe tomar ninguna decisión rápida y espontánea pues se deben conocer las ventajas y desventajas que contraerá esta decisión para después decidir lo que se va hacer y cómo se va hacer.

Existen diferentes instrumentos o estrategias que nos ayudan a valorar y llevar a cabo la planificación, estas pueden ser estratégicas, operacionales, empresariales, dependiendo de la situación y la decisión tomada.

La planeación estratégica (consiste en la creación de un plan estratégico con medidas y acciones concretas de cómo llevar a cabo el plan para lograr la visión y misión).

La planeación operacional (asume como establecidos los objetivos y metas y establece formas y procedimientos de corto plazo para lograrlos).

La planeación empresarial (permite asignar los recursos eficientemente y enfocar los esfuerzos en aquellas actividades que son clave para el futuro).

Las estrategias de la planificación se basan en una planificación administrativa, este es un método utilizado para obtener los objetivos deseados.

En la planificación hay que tener en cuenta que es un proceso que se lleva a cabo con diferentes estrategias dependiendo del entorno ya que hay entornos que cambian con mucha facilidad que otros.

Bien, El personal de enfermería pretende garantizar una atención inmediata, al cumplir los objetivos establecidos.

Y el contar con un diagnóstico situacional como una herramienta administrativa que guíe los diferentes procesos que involucran al personal de enfermería nos conduce a cumplir oportunamente con las demandas y necesidades de las personas en la asistencia médica,

con oportunidad, eficiencia, calidad y toma de decisiones oportunas y correctas en el servicio prestado.

Es muy importante destacar que todas las instituciones poseen limitaciones pero la diferencia es la planificación, el uso de los recursos físicos, materiales y económicos de una forma organizada.

CONCLUSIÓN

El diagnóstico situacional es una investigación analítica que es de suma importancia ya que el personal de enfermería con la finalidad de valorar la calidad del servicio otorgado, identifica la presencia de problemas generales, para encontrar y señalar las estrategias convenientes a desarrollar para conocer, delimitar y resolver al mismo tiempo dicha problemática observada

BIBLIOGRAFÍA

Antología de la universidad del sureste

Diagnostico situacional pdf (universidad veracruzana)